
DDeejjaann  ccaaddáávveerr  eenn  hhoossppiittaall

visítanos en la red:6.00
pesosEsta edición consta de

24 paginas en 9 secciones
Impreso en los talleres de Editora y Productora Durango, S.A. de C.V.$ www.contextodedurango.com

PAG 10MAS INF.

3311
SSÁÁBBAADDOO

DICIEMBRE
DE 2022

Buenos Días

Año 28- Núm.10650

DIRECTOR Y FUNDADOR: MIGUEL A. VARGAS QUIÑONES

PAG 03MAS INF.

DDuurraannggoo  ccoonnttaarráá  ccoonn
MMaaccrroocceennttrroo  ddee

RReeffrreennddoo  yy  RReeppllaaqquueeoo

RReeppoorrttaann  nneevvaaddaass
eenn  33  mmuunniicciippiiooss

SSee  mmuuddaann  ddeeppeennddeenncciiaass
mmuunniicciippaalleess  aa  ppllaazzaa  SSaann

AAgguussttíínn

PAG 05MAS INF.

PAG 22MAS INF.

EEnn  ppaazz  yy
aarrmmoonnííaa,,   llaass
ffiieessttaass  ddee  ffiinn
ddee  aaññoo::   TTooññoo

OOcchhooaa

PAG 02MAS INF.



Página 02 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Sábado 31 de diciembre del 2022

DURANGO, DGO.

Para recibir el año nuevo con
paz y tranquilidad, Toño Ochoa
desplegó un operativo preventivo
ejecutado por elementos de la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública, en coordinación con
autoridades estatales. 

Informó que habrá presencia
policiaca permanente en todo el

municipio, y con énfasis advirtió
que lanzar vivas al aire es un
delito y un riesgo para todas las
familias.

Trabaja el municipio de
Durango por un cierre de 2022 e
inicio de 2023 seguros para las
familias, por lo que destacó que
se ha reforzado el operativo
antialcohol y las campañas “Yo
Elijo ser Piloto” y “Conduzca sin

Redes”, para evitar accidentes
automovilísticos. 

Toño Ochoa recordó que
Durango es uno de los lugares
más seguros de México y que
mantener la casa en paz con la
prevención es su prioridad. 

Finalmente invitó a despedir el
año con alegría y en familia,
porque “2023 permitirá alcanzar
todas nuestras metas”, afirmó.

En paz y armonía,
las fiestas de fin de
año: Toño Ochoa
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DURANGO, DGO. 
Con el esquema de Refrendo y

Replaqueo que impulsa el
Gobierno de Esteban Villegas,
Durango contará con un padrón
vehicular confiable, transparente
y seguro, destacó el director de
Recaudación de Rentas de la
Secretaría de Finanzas y
Administración, Eduardo Solís
Nogueira, al informar que a partir
de este próximo lunes 02 de
enero, ya se podrán realizar pagos
en el Macrocentro Multipago de
las Instalaciones de la FENADU.

“La intención de este 2023 es
tener todo muy afinado para que
el contribuyente pueda acudir y
hacer sus trámites de manera
muy rápida, y esto nos permita
tener un padrón vehicular
confiable, que ayude a identificar
y tener mucho control en el tema
de seguridad”, apuntó Solís
Nogueira, al explicar que esta
contribución está enfocada a
generar mayores recursos para
desarrollar más obras y acciones
sociales en favor de las familias
duranguenses.

Detalló que, el  refrendo y
replanteo para automóvil, camión
y autobús de uso particular,
tendrá un costo de dos mil 844,
ya con el 15 por ciento
correspondiente al mes de enero;
tres mil 006 en febrero con el 10

por ciento y tres mil 168 en
marzo con el 5 por ciento de
descuento. 

Agregó que en este Gobierno, la
contribución tiene valor, por ello,
las personas de la tercera edad,
jubilados, pensionados o con
discapacidad, tendrán un
descuento del 50% durante todo
el año y solamente pagarán mil
713 pesos, además de que en los
centros de pago, se contará con
espacios especiales para este
sector de la población.

Aclaró también, que quienes
hayan adquirido placas a partir
del 21 de septiembre y hasta el 31
de diciembre, se repondrán de
manera gratuita en el 2023.

Es una preocupación del
gobernador Esteban Villegas dar
una atención a los contribuyentes
de manera ágil y eficiente, por
ello, se abrirá este Macrocentro
Multipago, el cual tendrá un
horario de lunes a viernes de 9:00
a 19:00 horas; sábados y
domingos de 10:00 a 17:00 horas,
además destacó que ciudadanos
se olvidarán de  hacer filas en el
sol y el frío, ya que el trámite se
hará con rapidez y para ello, se
contará con 60 cajas disponibles
en total.

Para finalizar, Solís Nogueira
añadió a partir del próximo año
quedarán inhabilitados los
kioskos multipago de Plaza
Hampton, Domingo Arrieta y

Canelas; los demás operarán de
manera habitual, aunque para los

trámites vehiculares se destinará
exclusivamente al Macro Centro

de la FENADU para mayor
agilidad en los trámites.

Durango contará con Macrocentro de Refrendo
y Replaqueo; dará agilidad a trámites



Directorio:
Director y Responsable Editorial

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Sub Dirección General
KARMINA VARGAS CARRETE

Sub Dirección
ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Dirección Administrativa
FELIPE MENDÍA GONZÁLEZ

Dirección Editorial
GONZALO MARTÍNEZ 

HAYDE RICO GÁNDARA

Radio, Televisión y Redes
Sociales

JAHIR LÓPEZ 
AMAURY CARROLA

Deportes
ÁNGEL CASTILLO 

Reporteros
MARTHA LETICIA CASAS SERRANO

MARTÍN SAÚL CENICEROS
MONSERRAT GARCÍA

Corresponsales en La Laguna
PASCUAL ALVARADO Y

CARLOS ALVARADO

Jefe de Diseño
J.A. PÉREZ HDEZ.

Jefe de Taller y Fotomecánica
JOSÉ PILAR RIVAS 
CRISTIAN RAMIREZ

Distribución y Jefe de Circulación
ROLANDO NÚÑEZ

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS
ARTÍCULOS.

Infórmate en línea
www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redaccioncontexto@hotmail.com

reporteros@contextodedurango.com.mx
Suscríbase

6188357560 y 6188357561
Año 27, número 10649

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de
1993. Director Fundador y Editor Responsable: Miguel
Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de
Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho
de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de
Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de
Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite).
Domicilio de la Publicación: Blvd. Luis Donaldo Colosio
No. 860 Parque Industrial Korian. C.P. 34217, Durango,
Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de
C.V. Blvd. Luis Donaldo Colosio No. 860 Parque
Industrial Korian C.P. 34217, Durango, Dgo.
Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V.
Blvd. Luis Donaldo Colosio No. 860 Parque Industrial
Korian C.P. 34217, Durango, Dgo.

LOCAL4 SÁBADO 31 DE DICIEMBRE DEL 2022
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

DURANGO, DGO. 

Por unanimidad, el Congreso del Estado
declaró el 2023: Año del Centenario
Luctuoso de Francisco Villa, con la
finalidad de garantizar la conservación y
promoción del patrimonio histórico y
cultural de Durango; además de
contribuir a mantener viva la historia de
los personajes duranguenses que han
dado identidad al país y a la entidad.

Previo a la clausura del Primer Periodo
Ordinario del Segundo Año de Ejercicio
Constitucional, los integrantes de la
Comisión de Gobernación analizaron la

iniciativa que en su  momento
presentaron los integrantes del Grupo
Parlamentario del PRI, al considerar que
“Pancho Villa”, sigue siendo una figura
clave en la historia de México y uno de los
líderes principales de la revolución
mexicana junto a Emiliano Zapata.

Con el aval de los integrantes de la
Sexagésima Novena Legislatura, la
documentación oficial empleada por los
Poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial,
así como por cada uno de los municipios,
los organismos autónomos y
descentralizados del Estado, al margen
superior derecho deberán insertar la

leyenda “2023: Año del  Centenario
Luctuoso de Francisco Villa”.

De esta manera, los diputados locales
impulsan  elementos esenciales para la
formación de la conciencia y la identidad
nacional y local, entre toda la sociedad
duranguense.

Además,  el centenario  acontecimiento
en la historia de México,  obliga a
instrumentar acciones que ayuden a
continuar valorando al llamado Centauro
del Norte, y asimismo contribuyan a no
detener la comprensión profunda del
presente y futuro de Durango y del país,
a través de la revisión de la historia

Declaran Diputados 2023:
Año del Centenario
Luctuoso de Francisco Villa
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Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 
Bonifacio Herrera Rivera,

secretario del Ayuntamiento de
Durango, informó que algunas
dependencias se mudarán a
partir de enero a la plaza San
Agustín, ubicada en la avenida 20
de Noviembre, con el fin de hacer
ahorros en rentas de alrededor de

4 millones de pesos al año.
Permitirá acercar a varias

direcciones municipales a la
ciudadanía, desde ahí
despacharán la Dirección de
Desarrollo Social, la Unidad de
Trasparencia, la Dirección Jurídica
y la Secretaría del Ayuntamiento.

Además se colocarán cajas para
que los ciudadanos puedan

realizar los pagos que
actualmente hacen en la Unidad
Administrativa.

Destacó que existen varios
estacionamientos en el área, para
el personal existe la posibilidad
de exentar una parte del costo del
estacionamiento, una vez que
deben permanecer por lo menos
7 horas de lunes a viernes.

La intención es iniciar la
atención desde el día 2 de enero,
pero depende de si se cuenta con
la fibra óptica de no ser posible se
iniciaría el 9 de enero.

Finalmente, destacó que se
están analizando otros posibles
cambios para que las
dependencias municipales sean
más accesibles a los ciudadanos.

Se mudan dependencias
municipales a plaza San Agustín 

Incrementa
demanda de
medicamentos
antivirales y
antigripales 
Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 
Adolfo Favela, empresario del

sector farmacéutico, dio a
conocer que en los últimos
días del año se ha notado un
incremento en la demanda de
medicamentos antivirales y
antigripales, haciendo un
comparativo respecto al año
pasado para las mismas
fechas.

Destacó que la aparición de
casos de influenza es lo que ha
contribuido para este
incremento en la demanda de
medicación y los casos de
Covid-19 que se siguen
presentando.

Apuntó que existe el abasto
suficiente de estos
medicamentos como para el
resto de los padecimientos.

Respecto a las alertas que ha
emitido la Cofepris sobre
clonación de medicamentos
aseguró que este sector está
atento a las mismas, sin
embargo, consideró a la
cadena de proveeduría segura,
en Durango no se ha detectado
alertas de algún proveedor
específico.

Hizo un llamado a los
duranguenses a comprar sus
medicamentos en
establecimiento formales para
evitar adquirir medicamento
falso o con mal manejo, que
pudiera resultar con afectación
para los clientes.

DURANGO, DGO.

La ampliación del plazo para la
regularización de vehículos
extranjeros, es una oportunidad
más para que más familias
duranguenses cuenten con
seguridad patrimonial, destacó el
titular de la Secretaría de
Seguridad Publica, Oscar Galván
Villarreal al recomendar a la
ciudadanía no esperarse hasta el
último día para realizar este

trámite.
El gobernador Esteban Villegas

nos dio buenas noticias para
Durango al anunciarnos que el
Presidente de la República,
Andrés Manuel López Obrador,
dio a conocer la ampliación del
Decreto de Regularización de
Vehículos hasta el 31 de marzo, lo
cual, representa certeza jurídica
para la ciudadanía de sus propios
vehículos, además de mayor
seguridad en la entidad
duranguenses, ya que se tendrá
identificados todos y cada uno de

los automóviles que circulen en
los 39 municipios.

Para eficientar este trámite, a
través del Gobierno que encabeza
Esteban Villegas, se pusieron en
funcionamiento 11 módulos en
diferentes municipios; abriremos
uno más y tendremos dos
Macromódulos en Gómez Palacio
y otro aquí mismo en la ciudad
capital, además abriremos uno en
las instalaciones de la Feria en
próximos días para brindar un
servicio más rápido a la
ciudadanía, informó el Secretario.

Los módulos se encuentran en
Gómez Palacio, Lerdo, Santiago
Papasquiaro, Guadalupe Victoria,
San Juan del Río, Vicente Guerrero
y Tamazula, apuntó al
recomendar que para hacer el
proceso de nacionalización, lo
primordial es realizar una cita en
el sistema de Gobierno Federal.

Agregó que para evitar
aglomeraciones y contratiempos,
es importante que la gente
aproveche la ampliación de dicho
decreto y no acuda los últimos
días del plazo.

Ampliación del periodo de regularización de
vehículos garantiza seguridad patrimonial 
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DURANGO, DGO. 
Alimento seguro para todos los

duranguenses es una de las líneas
de trabajo de Toño Ochoa, quien
informó que más de 5 mil familias
recibieron apoyo alimentario
durante este 2022.

Se trata de paquetes que
contienen productos de la
canasta básica que cumplen con
todas las disposiciones
nutrimentales, de los cuales se

entregaron 10 mil 320 a estas
cinco mil familias, de la ciudad y
de la zona rural, precisó. 

La directora del DIF municipal
Isabel Ontiveros Soto, indicó que
para superar esta meta, ya se
encuentran en gestiones de
recursos que permitan
incrementar los apoyos
alimentarios durante 2023. 

Destacó que Toño Ochoa
también combate la pobreza

alimentaria, con los Comedores
Comunitarios que operan en las

colonias Isabel Almanza y Parque
Industrial Ladrillero, además

próximamente la colonia
Ampliación PRI tendrá el suyo.

Con Toño Ochoa
se alimenta el
futuro de Durango
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DURANGO, DGO. 

Duranguenses de todas las
edades han desarrollado
habilidades artísticas con
formación gratuita brindada por
el Instituto Municipal del Arte y
la Cultura (IMAC), ya que Toño
Ochoa ha establecido que la
cultura esté al alcance de todos. 

Así lo dio a conocer la directora
del instituto, Virginia Ruiz Valles,
quien puntualizó que desde el
primer día de gobierno se
reactivaron centros como el de
Formación Artística Tapias y
Guadalupe. 

Asimismo, los museos de la
ciudad, de Arte Funerario
Benigno Montoya y el propio Foro
Cultural IMAC, fueron sede de
talleres artísticos y culturales sin
costo para todos, en donde
además talentosos duranguenses
compartieron sus conocimientos. 

Este impulso a la formación
artística continuará con mayor
ímpetu durante 2023, aseguró la
directora, ya que programas
gratuitos para niños, jóvenes,
adultos, adultos mayores y
personas con discapacidad
forman parte de la nueva agenda
cultural del municipio.

Por una cultura al
alcance de todos:
Toño Ochoa



GÓMEZ PALACIO, DGO. 

Atendiendo a la buena respuesta
del público gomezpalatino a la
presencia del Mercado
Emprendedor durante la presente
temporada navideña en el Paseo
Independencia, que se
complementa con la instalación
del pino y la villa de Navidad y el
Nacimiento Monumental que se
localiza en dicha vialidad y en la
explanada de la Presidencia
Municipal, la alcaldesa Leticia
Herrera Ale decidió autorizar la
permanencia de los
emprendedores hasta el 6 de
enero próximo.

Así lo dio a conocer, Erick
Escobedo, el titular de la
Dirección de Desarrollo

Económico y Turismo (DDET) del
municipio, quien planteó que esto
además de ofrecer una atractiva
opción de entretenimiento y
acceso a servicios y productos a la
población, impulsa la economía y
genera ingresos para quienes han
optado por poner en marcha sus
proyectos de negocio.

Con una variada oferta de
productos y servicios, que
incluyen desde gastronomía,
artesanías, prendas de vestir y
bisutería, a lo que se ha sumado
la exposición de servicios como
fotografía, masajes y remedios
naturales, el referido mercado
cuenta con la participación de
varias decenas de emprendedores
coordinados con la DDET, el
Instituto Municipal de la
Juventud, el sistema municipal

DIF y el Instituto Municipal de la
Mujer, además de algunas otras
dependencias que colaboran en
dar vida a este proyecto que
arrancó a pocas semanas del
inicio de la actual Administración. 

Erick Escobedo invitó a quienes
se encuentra disfrutando de sus
vacaciones a darse la oportunidad
de conocer este mercado, hacer
sus compras, disfrutar de lo que
ofrece y tomarse algunas
fotografías en un espacio que con
el apoyo de la alcaldesa Leticia
Herrera propicia el encuentro y la
convivencia familiar.

Excepto, el día 01 de enero, que
no operará por ser festivo, el
Mercado de Emprendedores
permanecerá abierto de 6 de la
tarde a la 10 de la noche hasta el
próximo 6 de enero.

LA LAGUNA8 SÁBADO 31 DE DICIEMBRE DEL 2022
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Extienden permanencia del Mercado
Emprendedor Navideño al 6 de enero

GÓMEZ PALACIO, DGO.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                      
Ante la proximidad de las

festividades de fin de año y año
nuevo, la Dirección de Tránsito y
vialidad de Gómez Palacio
mantiene el llamado a los
conductores a ser conscientes de

la necesidad de ponerse al
volante sin consumir bebidas
embriagantes, motivo por el cual,
aunque se mantiene la postura de
no sancionar con infracciones y
demás medidas punitivas esta
acción, aunque sí se tiene

contemplado que este fin de
semana a partir del viernes poner
en marcha el operativo
Alcoholímetro.

La medida tiene por objetivo
desalentar la conducción en
estado de ebriedad, misma que

complementa la campaña que
durante la presente época
navideña ha incluido difusión de
mensajes de concientización e
incluso la colocación de vehículos
siniestrados en los principales
cruceros y accesos a la ciudad.

Al respecto, el titular de la
corporación, Eduardo Rangel,
manifestó que durante el fin de
semana correspondiente a la
Nochebuena y Navidad no se
aplicaron multas ni se molestó a
los ciudadanos, y se contempla
trabajar de igual manera los
últimos días del año en curso,

esperando que la población
asuma con madurez y
responsabilidad la conducción de
los automotores.   Insistió en que
el Alcoholímetro contará con las
necesarias medidas sanitarias y
participación de las autoridades
competentes, incluido el apoyo
policial, por lo que lo mejor será
evitar ingerir bebidas
embriagantes si se ha de manejar,
valiéndose de conductores
designados en el grupo de amigos
o usando un servicio de taxi,
antes que exponer la propia
integridad y la de otros.

Vialidad Gómez Palacio
operará el alcoholímetro 
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*Región Laguna,
referente
nacional en
seguridad: EVV
*La UJED lleva a
cabo su tercera
edición de
graduados de los
posgrados
universitarios
*Se fortalecen
organismos
autónomos con
más recursos en
2023: Benítez
*Cero Impunidad
contra la

violencia hacia la mujer
*Ningún legislador definirá
candidaturas del PT: Billy Núñez
*La mujer a su esposo Amador
*La Frase de Polvaderas
*Frases populares
*La Preguntilla

La Laguna sigue siendo referente
nacional de buenos resultados en materia
de seguridad, gracias al esfuerzo de los
tres niveles de gobierno, señaló el
gobernador Esteban Villegas Villarreal,
durante la pasada reunión con la Junta de
Coordinación Estatal de Construcción de la
Paz, donde también analizaron los retos

que se han enfrentado estos 4 meses del
año y las acciones para 2023.

En esta reunión donde estuvieron el
Comandante, de la Décima Zona Militar,
del Mando Especial Laguna, la Fiscal
General, así como el secretario general de
Gobierno, y autoridades estatales,
acordaron presentar un Programa de
Trabajo para el próximo año, con base en
los resultados obtenidos en este 2022, para
posteriormente tener una reunión con el
gobierno de Coahuila.

XXXXX
La Universidad Juárez llevó a cabo la

tercera edición de la Ceremonia de
Posgrados Universitarios, en donde
entregó reconocimientos a los egresados
que han obtenido su grado en las
diferentes especialidades, maestrías y
doctorados que ofrece la máxima casa de
estudios a través de sus Facultades.

Fue una ceremonia especial efectuada en
el Auditorio Universitario, encabezada por
el rector Rubén Solís Ríos, acompañado por
el secretario general, Julio Gerardo Lozoya
Vélez; el director institucional de Posgrado
e Investigación, Jaime Fernández
Escárzaga; el subsecretario general
académico, José Othón Huerta, así como
los directores de las Facultades e Institutos
de Investigación de la UJED.

XXXXX
El Congreso del Estado fortalece los

organismos autónomos al asignarles
mayores recursos económicos para
cumplir sus funciones en el 2023, afirmó
el secretario de la Comisión de Hacienda,
Presupuesto y Cuenta Pública, Luis Enrique
Benítez Ojeda.

Al realizar un análisis del paquete
económico del próximo año, el legislador
local señaló que los organismos
autónomos garantizan derechos
ciudadanos y permiten regular  o incluso
reglamentar diversos servicios que ofrecen
los gobiernos.

XXXXX
En Durango tiene que haber “Cero

Impunidad” ante la violencia hacia las
mujeres y las niñas, consideró la
coordinadora General de Laguna Cero
Impunidad AC, Alejandra Alvarado
Fernández.

“Esta violencia que diariamente viven las
mujeres y las niñas en todo el país,
constituye una clara violación a sus
derechos humanos, las coloca en
situaciones extremas de riesgo y les
impide seguir con sus proyectos de vida en
condiciones de igualdad”, precisó la
también líder de opinión gomezpalatina.

XXXXX
El simpatizante del PT y líder de opinión,

Manuel Núñez  Pérez manifestó que
ningún legislador, ni estatal, ni federal
podrá definir candidaturas para el proceso
electoral del 2024, en la que se elegirán
diputados locales, en Durango.

“Ni senadores, ni diputados federales, ni
nosotros los militantes tenemos facultades
para imponer un candidato”, puntualizó.

“Este es un tema exclusivo de la dirigencia
nacional del PT, por lo que exhorto tanto a
los militantes, como a los ciudadanos a
que no se dejen engañar, ni presionar por
actores políticos”.

XXXXX
Le dice por teléfono una mujer a su

esposo: -Amador, perdóname, te di las
pastillas para los nervios en lugar de las
de la diarrea. ¿Cómo estás? Bien mi amor,
todo zurrado, pero tranquilo.

XXXXX
La frase de Polvaderas: El respeto a la del

lecho ajeno…es la paz.
XXXXX

Estas frases, son el reflejo de una
maravillosa sabiduría popular acumulada
con el paso del tiempo.

Bien dijo el escritor e historiador
oaxaqueño Andrés Henestrosa “un dicho
y un refrán suelen concretar situaciones y
abrir ante nuestros ojos un rumbo, poner
en nuestra voluntad una decisión, decidir
un paso inicial. Y no de modo caprichoso
o casual. Los dichos y los refranes son el
resumen de la sabiduría humana
acumulada en muchos años de
experiencia”.

XXXXX
La frase de Polvaderas: El respeto a la del

lecho ajeno…es la paz.
XXXXX

La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de
este conocido refrán ranchero “Echarle
mucha crema a sus tacos”?

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx

Por Norma Cristina Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

En su mensaje de Año Nuevo
para los integrantes de Laguna
Cero Impunidad AC, el Presidente
y fundador, Pascual Alvarado
Maldonado, aseguró que, aunque
2022 fue un año sumamente
complicado para el estado de
Durango y Gómez Palacio, la
gente del estado y este municipio
se encuentran de pie y más unida
que nunca, ya que la pandemia
lejos de vencer a las comunidades
las volvió más fuertes, más
unidas y más solidarias.

“Quiero desearle un próspero
año nuevo a toda nuestra gente
de Gómez Palacio, a la gente de la
región lagunera y de Durango
que vive fuera del estado,
sabemos que éste ha sido un año
sumamente complicado para

todos, un año que no
imaginábamos ni mucho menos
esperábamos, pero que dentro de
los grandes retos de este 2022,
que fue sumamente adverso, en
Gómez Palacio y en Durango
estamos de pie, estamos echados
pa’ delante”.

“Aquí se ha mantenido un
equilibrio y como dicen, las
adversidades fortalecen,
solidarizan y unifican a las
comunidades, así que estoy
seguro que el año 2023 será
mejor con el Gobernador Esteban
Villegas Villarreal y con su esposa
Marisol Rosso de Villegas como
Presidenta del DIF estatal. Les
deseamos un gran año 2023,
tenemos muchos pendientes por
hacer en Laguna Cero Impunidad
AC, esperemos que el 2023 nos
permita realizarlos, y con fe en
Dios, cuidándonos, trabajando en
equipo y con mucha energía estoy
seguro de que las cosas van a ser

mejor para todos. Que la pasen
muy bien, que Dios los bendiga,
les mando un fuerte abrazo a
toda la gente que nos ve a través

de las redes sociales y de los
medios de comunicación como en
la Columna Polvaderas de La
Laguna, que se publica en el

Periódico Contexto de Durango,
deseándoles un próspero Año
Nuevo 2023”, agregó Pascual
Alvarado Maldonado.

Ha sido un año complicado, pero Durango-
Gómez Palacio están de pie: PAM



Redacción
DURANGO, DGO.

El Ministerio Publico de la
Fiscalía General de la República
(FGR) en Durango; a través de la
Fiscalía Especializada de Control
Regional (FECOR), efectuó un
cateo, por el delito de
Hidrocarburo, previsto y
sancionado en la Ley Federal para
Prevenir y Sancionar los Delitos
Cometidos en Materia de
Hidrocarburos.

Elementos de la Policía Federal
Ministerial (PFM) de la Agencia de
Investigación Criminal (AIC),
peritos de la Coordinación de
Servicios Periciales y bajo la
supervisión del Agente del
Ministerio Público Federal,
cumplimentaron la Orden de

Cateo expedido por el Juez de
Distrito Especializado en el
Sistema Penal Acusatorio adscrito
al Centro de Justicia Penal Federal
en el Estado de Durango.

La diligencia judicial se efectuó
en un inmueble ubicado la
carretera a Parral kilómetro 3.5,
del bulevar Luis Donaldo Colosio,
donde se aseguró el inmueble,
además de aproximadamente seis
mil 800 litros de diésel y una
bomba despachadora.

Por otra parte, se localizaron
objetos o productos del delito en
materia de hidrocarburo, El
agente del Ministerio Público
Federal consideró procedente
dejar a disposición de personal de
PEMEX lo asegurado, para su
aprovechamiento lícito y/o
destrucción.

En cuanto al domicilio, éste
quedó a disposición del
Representante Social de la

Federación, quien continuará con
las investigaciones
correspondientes.
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Redacción
DURANGO, DGO. 

La tarde de este jueves a las
12:28 ingresó a un hospital de
Tayoltita, San Dimas, Dgo., Joel
Gamboa Robledo, de 46 años de
edad, vecino de esta misma
comunidad, quien falleció cuando
recibía los primeros auxilios.

Fue el personal médico quien de
manera inmediata dio parte a la
Policía Investigadora de Delitos

(PID), quienes acudieron al
nosocomio a corroborar los
hechos.

El médico en turno les informó
a los oficiales que, a la hora antes
mencionada, llegaron dos
personas desconocidas a bordo de
una camioneta de la marca
Chevrolet Silverado, tipo Pick-Up
de color blanco, quienes dejaron
en el área de urgencias el cuerpo
de Joel, a quien de inmediato los
galenos le dieron reanimación
cardiopulmonar (RCP) para tratar

de reanimarlo, no siendo esto
posible, pues ya no contaba con
signos vitales.

El cadáver no presentaba

huellas de violencia y fue
trasladado al Servicio Médico
Forense (SEMEFO), para la
práctica de la autopsia de ley, la

cual determinó que la causa de su
muerte fue infarto agudo al
miocardio, lo que significa que no
hay delito que perseguir.

Dejan cadáver
en hospital 

Discusión
entre padre
e hijo deja a
uno herido 
Redacción
DURANGO, DGO. 

Gustavo Hernández, de 23
años de edad, al discutir con su
padre, Lino Hernández
Méndez, de 43 años, lo golpeó
en la cabeza con un objeto
contundente que lo mandó al
hospital, luego el agresor se
dio a la fuga.

Los hechos ocurren en una
vivienda de la calle Zaragoza,
del municipio de Tlahualilo,
Durango, cuando padre e hijo
se encontraban al interior de la
casa y comenzaron a discutir
por problemas familiares, en
un descuido el joven le pegó a
su papá provocándole una
fuerte herida en la frente que
le causó que le saliera sangre.

Los familiares trasladaron a
Lino a un hospital de la región,
pero debido a la gravedad lo
llevaron al Hospital General de
Gómez Palacio, donde su
estado de salud se reporta
como delicado.

Agencias
SONORA 

Junto a una iglesia, en medio de
la calle, fue abandonado el cuerpo
sin vida de una mujer, con señales
de tortura, maniatada y con un
mensaje clavado en su abdomen
con un cuchillo; el macabro
hallazgo fue reportado por
vecinos del sector.

Los hechos ocurrieron en Ciudad

Obregón, cabecera de Cajeme, al
sur de Sonora, alrededor de las
22:00 horas (23:00 tiempo de la
CDMX) del jueves, en el cruce de
las calles Río Moctezuma y
bulevar Las Torres de la colonia
Libertad, frente al Templo de San
Ramón Nonato, a donde llegaron
diversos medios de comunicación
que realizaron transmisiones en
vivo, logrando captar el momento
justo en el que arribaron al sitio
los familiares de la víctima

quienes se horrorizaron al
descubrir a la mujer sin vida,
después llegaron agentes de la
policía municipal y estatal.

La mujer fue identificada como
Karla Janeth Noriega Sepúlveda,
quien estaba reportada como
desaparecida desde el 22 de
diciembre.

De acuerdo con el conteo que
realizan los medios de
comunicación, con la muerte de
esta mujer suman 46 ejecuciones

violentas, como las que realizan
los grupos del crimen organizado,
en Cajeme, municipio que
conforman Ciudad Obregón y el
Valle del Yaqui, considerado entre
las regiones más violentas del
País.

Aunque confirmaron el hallazgo
de la mujer sin vida, hasta el
momento la Fiscalía General de
Justicia en Sonora no ha
informado sobre este homicidio
doloso.

Hallan cuerpo de joven desaparecida; dejan mensaje clavado con un cuchillo

En cateo FGR asegura hidrocarburo 
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Redacción
DURANGO, DGO. 

En menos de 24 horas dos
jovencitas abortaron en
diferentes puntos de la ciudad,
una de ellas guardó el producto
en una caja de zapatos. 

Acuerda con su novio tomar
pastillas para abortar 

El primer caso se registró la
tarde del jueves, a las 16:00 horas,
cuando ingresó al Hospital
Materno Infantil (HMI), Emilia, de
23 años de edad, vecina del
fraccionamiento Versalles, de esta
ciudad, en donde abortó el
producto de 27 semanas de
gestación.

Se informó que, el bebé
permaneció en el área de
Neonatos, falleciendo a los pocos
minutos por falta de desarrollo.

Según la información
proporcionada por la joven mujer,
señaló que el 26 de diciembre

ingirió unas pastillas llamadas
Misoprostol, ingiriendo ocho,
mismas que le ayudó a comprar
el papá del bebé en una farmacia
en la colonia Valle Verde, ya que
ambos platicaron y llegaron a un
acuerdo de que no podían tener
un bebé porque estaban
estudiando. 

Es de mencionar que, Emilia,
llegó al HMI para recibir atención
médica debido a la gran cantidad
de pastillas que consumió, lo que
le provocó el aborto.

Aborta y guarda el producto
en caja de zapatos 

Por otra parte, el viernes a las
11:54 horas, se recibió un reporte
informando que en una vivienda
de la colonia Emiliano Zapata, de
esta ciudad, se encontraba una
joven de 24 años, de nombre
Alejandra Rubí, ya que al parecer
había tenido un aborto.

A la llegar las autoridades,
encuentran en una habitación

una caja de zapatos y en su
interior un feto de cinco meses de
gestación.

Se informó que sucedió cuando
Alejandra acudió hacer sus
necesidades fisiológicas al baño y
en un momento arrojó el
producto.

Fue ella misma quien cortó el
cordón umbilical y colocó el
producto en una caja de zapatos,
posteriormente dio aviso a las
autoridades.

En ambos casos tomaron
conocimiento los agentes de la
Policía investigadora de Delitos,
Adscritos a la Unidad de Delitos
Contra la Vida y la Integridad
Corporal, en compañía del Agente
del Ministerio Público, quien
inició con las investigaciones
correspondientes y proceder
conforme lo marca la ley. 

Se informó que, ambas mujeres
se encuentran bajo resguardo de
las autoridades por la
responsabilidad que les resulte. 

Jóvenes abortan en
diferentes hechos 

Durango, Dgo. Buscan a joven desaparecida 

Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

El vehículo usado "muro" en el
atentado contra Ciro Gómez
Leyva fue ubicado esta mañana
en la Ciudad de México por
elementos policiacos tras 15 días
del ataque al que sobrevivió el
periodista debido al blindaje de
la camioneta que conducía
cuando estaba a unos metros de
llegar a su casa tras haber
terminado su noticiero en
Imagen Televisión. 

El hallazgo del vehículo ocurrió
sobre la calle Sur 81, en la
colonia Lorenzo Boturini,
alcaldía Venustiano Carranza. Se
trata de un automóvil de marca
Seat negro con placas 834-NJX.

El auto fue remolcado por una
grúa de la policía capitalina al
depósito vehicular ubicado en el
Centro Histórico.

La jefa de Gobierno, Claudia
Sheinbaum, presentó hoy 30 de
diciembre en la conferencia del
presidente Andrés Manuel López
Obrador algunos avances en la

investigación por el ataque al
periodista al revelar que se
cuenta con una ubicación de los
autores materiales y de un
vehículo que siguió al periodista
no sólo el día del ataque, sino en
días previos.

Ciro Gómez Leyva fue atacado
a balazos el 15 de diciembre a las
23:10 horas cuando se
encontraba a 200 o 300 metros
de llegar a su casa tras conducir
su noticiero en Imagen
Televisión. El periodista
denunció en redes sociales el
atentado en su contra y mostró
imágenes de cómo quedó su
camioneta tras los impactos de
bala.

El comunicador aseguró que no
tenía ninguna amenaza en su
contra y dijo que esa noche
buscaban matarlo. Autoridades
de la Ciudad de México indicaron
que el copiloto de una
motocicleta fue quien le disparó
a Ciro Gómez Leyva y después de
los hechos el piloto huyó hacia el
Estado de México.

Aseguran auto que sirvió de 'muro'
en ataque contra Ciro Gómez Leyva

Redacción
DURANGO, DGO.

El Agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad de
Investigación Especializada en
Delitos de Robo, obtuvo
vinculación a proceso para
Miguel, de 31 años de edad, por
la probable comisión del delito de
robo agravado, en perjuicio de
una institución educativa.

Los hechos ocurren el pasado 21
de diciembre, cuando Miguel

ingresó a un plantel educativo
ubicado en la calle José Ramón
Estrada Guereca, de la colonia
Masie de esta ciudad capital,
lugar del que sustrajo varias cajas
que contenían libros de texto.

Al salir de la escuela cuando fue
interceptado por varios vecinos,
quienes llamaron al 911,
acudiendo elementos de
Seguridad Pública Municipal,
quienes realizaron la detención
del presunto en flagrante delito. 

El presunto ladrón fue
trasladado a la sala de detención

provisional de la Fiscalía General
del Estado de Durango (FGED),
donde quedó a disposición del
Ministerio Público conocedor de
la materia, quien mediante los
datos de prueba  que integran la
carpeta de investigación, logró
que un Juez vinculara a proceso a
Miguel, dictándole prisión
preventiva, misma que deberá
cumplir al interior del Centro de
Reinserción Social No. 1,
otorgando un plazo de 2 meses
para el cierre de la investigación
complementaria.

Vinculan a proceso a presunto ladrón de libros de texto



Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 

El secretario de Educación en el
estado, Guillermo Adame
Calderón, aseguró que con el
nuevo control administrativo que
se habrá de imponer en esta
dependencia se darán resultados
a corto plazo.

“No más plazas que no se
necesitan, no más aviadores, no
más personas trabajando a
medias”, advirtió.

Apuntó que se habrá de
implementar la estrategia en este
sector del que se ha abusado a
través del tiempo y donde el
orden administrativo debe
prevalecer para que cada quien se
dedique a la responsabilidad que
le corresponde.

Con ello se busca no poner en
riesgo las quincenas de los
docentes y tener a tiempo los
aguinaldos de las maestras y
maestros. 

En el 2023 se trabajará bajo dos
líneas estratégicas, la primera
basada en un ordenamiento
administrativo para que se
dinamice el control de los 33 mil
trabajadores de la educación y así
saber dónde laboran, cuáles son
los cambios de adscripción y nivel
que se realizan, con ello se
dinamizará el control de los
trabajadores y por ende el control
escolar.

Los más de 400 mil alumnos
también estarán dentro de dicho
eje, pues se conocerá desde sus
nombres, lugar donde viven y
escuela a la que asisten,
información que ya poseen, pero
en un método arcaico que se
modernizará.

“El nuevo orden en poco tiempo
dará resultado”, concluyó.
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Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

El Servicio Meteorológico
Nacional (SMN) anunció el
pronóstico del Clima México para
hoy 31 de diciembre de 2022, el
último día del año, el cual prevé
la entrada por el noroeste del país
del frente frío 21.

El SMN prevé para hoy 31 de
diciembre de 2022 que el frente
frío en interacción con una
corriente en chorro polar
ocasione lluvias fuertes en Baja

California, además de vientos con
rachas de 60 a 70 km/h y posibles
tolvaneras en dicha región.

De acuerdo con el comunicado
del organismo dependiente de la
Comisión Nacional del Agua,  la
propagación de humedad de la
corriente en chorro subtropical
producirá lluvias y chubascos en
el occidente, centro y sur del
territorio nacional, mientras que,
en la Península de Yucatán, la
entrada de humedad del Mar
Caribe, mantendrá la

probabilidad de lluvias aisladas.
Clima México: Temperatura

máxima hoy 31 de diciembre de
2022

El pronóstico del clima México
prevé temperaturas máximas de
35 a 40 °C en los estados de
Jalisco, Colima, Michoacán,
Guerrero, Oaxaca, Chiapas,
Campeche y Yucatán y de 30 a 35
°C en Nayarit, Tamaulipas,
Veracruz, Tabasco y Quintana
Roo.

Para el Valle de México se

pronostica ambiente frío al
amanecer con heladas en partes
altas de la región. Por la tarde,
prevalecerán condiciones de cielo
medio nublado a nublado, con
probabilidad de lluvias aisladas
en la Ciudad de México y el
Estado de México.

En la Ciudad de México se
pronostica una temperatura
mínima de 8 a 10°C y de 0 a 5°C
en zonas altas que rodean al Valle
de México, así como temperatura
máxima de 21 a 23°C. Para la

capital del Estado de México,
temperatura mínima de 2 a 4°C y
máxima de 16 a 18°C.

Para la Península de Yucatán se
prevé cielo con nubes dispersas
por la mañana y nublado por la
tarde, con probabilidad de lluvias
aisladas en Campeche, Yucatán y
Quintana Roo. Ambiente
templado por la mañana y
caluroso por la tarde. Viento del
este y sureste de 15 a 30 km/h con
rachas de 40 km/h costas de la
región.

Llega el frente frío 21 con el año nuevo
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En las últimas horas dos
vehículos se han incendiado por
una falla mecánica en la carretera
57 Saltillo-México, a la altura del
tramo conocido como “Los
Chorros”, movilizando a los
Bomberos de Arteaga, Coahuila.

El primero de los siniestros
ocurrió la noche del jueves
alrededor de las 22:00 horas, en el
kilómetro 229, cuando una
camioneta Ford Lobo, donde
viajaba una familia, comenzó a
incendiarse, reportándose el
siniestro al sistema de
emergencia, acudiendo
elementos de Protección Civil y
Bomberos al punto para sofocar

las llamas.
Los tripulantes procedentes de

Escobedo Nuevo León se
desplazaban por la vialidad
cuando una falla mecánica hizo
que detuvieran su marcha,
descendiendo el conductor para
ver lo que sucedió, inicia el fuego
en el área del motor.

La oportuna intervención de los
Bomberos evito que los

integrantes de la familia
quedaran atrapados en las
llamas.

La otra unidad siniestrada es un
transporte de materiales que se
incendió la mañana de este
viernes por una aparente falla
mecánica en el kilómetro 230 de
la carretera 57 Saltillo-México, en
el mismo tramo.

El conductor comenzó a ver que

salía humo del cofre y al
descender le fue imposible
controlar el fuego.

Elementos de Bomberos se
presentaron en el lugar para
sofocar las llamas.

En ninguno de los dos casos
hubo lesionados, la vialidad
quedó cerrada de forma
momentánea en lo que se
realizaban las maniobras.

Por poco y mueren calcinados; fuego
consume dos vehículos en carretera 
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Agencias
NUEVO LEÓN 

Una pipa cargada con diésel se
incendió tras ser impactada por
un tren en el municipio de Salinas
Victoria, Nuevo León.

Los hechos se registraron este
viernes por la carretera a
Colombia, en el referido
ayuntamiento y ocasionó el cierre
de la mencionada vía.

A pesar de lo aparatoso del
accidente no se reportaron
personas lesionadas porque el

conductor de la pipa logró salir de
la unidad.

Protección Civil del estado
informó que se solicitó el apoyo
de la Comisión Federal de
Electricidad (CFE) por el riesgo de
las líneas de alta tensión de 30
mil voltios.

Al lugar se movilizaron
unidades de Protección Civil del
estado, Protección Civil de Salinas
Victoria, Ciénega de Flores y
Bomberos de San Nicolás.

Ante el cierre de la vialidad, los

conductores que circulaban por la
zona norte tuvieron que ser
desviados por el centro del
referido municipio.

Se estableció que la unidad
trasladaba diésel por lo que
elementos de Bomberos
trabajaron en sofocar las llamas
de por lo menos tres vagones del
tren, así como de la unidad
pesada.

Una densa columna de humo
fue vista desde lejos ante el
siniestro que se desató tras el
impacto.

Tren embiste pipa; sitio se convierte
en zona de riesgo por explosión

En caso Ciro Gómez Leyva se tiene la
ubicación de agresores: Sheinbaum
Agencias
CIUDAD DE MÉXICO 

La investigación por el ataque
contra Ciro Gómez Leyva,
ocurrido el pasado 15 de
diciembre y del cual salió ileso,
continúa y la jefa de Gobierno,
Claudia Sheinbaum, presentó hoy
30 de diciembre algunos avances
al revelar que se cuenta con una
ubicación de los autores
materiales y de uno de los
vehículos involucrados.

En la conferencia del presidente
Andrés Manuel López Obrador,
Sheinbaum dijo que se tiene la
ubicación de un auto que siguió
al periodista no sólo el día del
ataque, sino en días previos a los
hechos.

“Uno de los autos se conoce que
no sólo lo siguió ese día sino
algunos días anteriores. Hay una
ubicación de dónde está este
vehículo y de las personas,
digamos de los autores
materiales”, dijo Sheinbaum.

Además, aseguró que se tienen
identificados más vehículos
involucrados en el atentado
contra el comunicador, quien
sobrevivió gracias al blindaje de
la camioneta que manejaba. El
ataque ocurrió a unos metros de
llegar a su casa tras terminar su
noticiero en Imagen Televisión.

La jefa de Gobierno dijo que hay
un trabajo conjunto con la
Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana y se trabaja

con las imágenes del C5, además
de que la fiscalía de la Ciudad de
México es la que está a cargo de
la investigación.

“No quisiera decir más porque
evidentemente hay decrecía en la
investigación porque se requiere,

pero nuestro compromiso es que
esto no va a quedar impune”,
puntualizó.

Previamente el presidente
Andrés Manuel López Obrador
había solicitado a la jefa de
Gobierno que no se dejara la

investigación sobre el ataque
contra Ciro Gómez Leyva ya que
se trata de “un asunto muy
importante”.

“De manera respetuosa le pido
que no se deje la investigación
con lo sucedido a Ciro, yo quiero

estar informando aquí porque es
un asunto muy importante, no lo
podemos dejar porque ninguna
sospecha, nosotros no
reprimimos a nadie y queremos
saber qué sucedió”, dijo el
presidente.



Agencias 
La Secretaría de Salud de Nayarit

confirmó el primer caso de rabia
humana transmitido por un gato
doméstico a una mujer de 29
años de edad que está siendo
tratada en un hospital de Tepic.

En un comunicado, la
dependencia estatal informó que
el 13 de noviembre pasado la
mujer fue mordida por el gato
doméstico que tenía
comportamiento agresivo y que
murió tres días después de los
hechos. Cabe destacar que el
minino no estaba vacunado
contra la rabia.

“Casi cuatro semanas después,
la paciente inició con
sintomatología nerviosa

compatible con rabia.
Actualmente se encuentra
recibiendo atención médica en el
Hospital de Especialidades IMSS-
Bienestar Dr. Antonio González
Guevara de Tepic, mostrando
estabilidad hemodinámica y de
signos vitales. Con pronóstico
para la vida reservado”, indica el
comunicado de la Secretaría de
Salud de Nayarit.

Los resultados de los estudios
realizados a la paciente
mostraron altos niveles de
inmunoglobulinas en el líquido
cefalorraquídeo, que aunado a los
criterios clínicos y
epidemiológicos revisados por
expertos, con lo que se concluye
que tiene una infección del virus
de la rabia.

Para evitar una propagación de
contagios de rabia, se realizaron
actividades de control de foco
rábico en la comunidad de
residencia de la persona que fue
mordida por su gato.

“Iniciando casa por casa y
brindando la vacunación
antirrábica a perros y gatos,

alcanzando una cobertura de 89.5
por ciento de casas visitadas”.

Secretaría de Salud recomienda
a la población:

• Acudir a recibir atención
médica ante cualquier agresión
por animal doméstico para su
estudio y seguimiento y, en su
caso, administrar tratamiento

preventivo.
• Reportar al personal

médico, de epidemiología o a
cualquier autoridad sanitaria la
presencia de algún animal que
sea sospechoso de estar
contagiado de rabia.

• Vacunar a sus mascotas
contra la rabia.

SÁBADO 31 DE DICIEMBRE DEL 2022 15WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
NACIONAL

Confirman primer caso de
rabia humana transmitido por
un gato doméstico en Nayarit

Anticipan alza de tortillas en enero
Agencias
CIUDAD DE MÉXICO  

Debido a la falta de subsidio, el
precio de la tortilla volverá a
incrementarse a partir de enero,
con base en los costos de los

insumos e incluso de la
inseguridad, advirtió el Consejo
Nacional de la Tortilla.

Homero López, presidente de
esta organización, aseguró que el
incremento de los precios
obedece a diferentes problemas.

Recordó que el pacto del

gobierno federal para frenar los
incrementos fue con las
harineras, no con los productores
de masa y tortilla. Por eso
aseguró que es inminente el
incremento, pero que no se puede
saber en qué porcentaje podría
elevarse.

Manifestó que una de las causas
es el alto precio del gas. Pero no
es el único insumo con el que
tienen problemas para poder
adquirirlo.

“En algunos lugares, por temas
de inseguridad, no se está
surtiendo maíz, entonces a veces

lo tienen que pagar más caro”,
aseguró.

En Tamaulipas, el presidente de
la Federación de Industriales de la
Masa y la Tortilla, Enrique Yáñez
Reyes, adelantó que el próximo
mes de febrero se registrará un
nuevo aumento al kilo de tortilla.



Agencias 
El presidente de Rusia, Vladimir

Putin, ha destacado este viernes
que las relaciones bilaterales con
China "han soportado todas las
pruebas" y "representan un
modelo de cooperación entre
superpotencias en el siglo XXI",
en el marco de una conversación
por videoconferencia con su
homólogo chino, Xi Jinping.

"Nuestra relación ha soportado
todas las pruebas, ha demostrado
madurez y resiliencia y sigue
expandiéndose de forma
dinámica", ha manifestado Putin,
recalcando que Moscú y Beijing
seguirán reforzando su
cooperación a nivel militar, según
ha informado la agencia rusa de

noticias Interfax.
Así, destacó que la cooperación

en este campo ocupa "un lugar
especial en el complejo de la
cooperación sino-rusa" y ha
argumentado que "contribuye a
garantizar la seguridad de ambos
países y a mantener la estabilidad
en regiones clave". "Pretendemos
fortalecer las interacciones entre
las fuerzas armadas de Rusia y
China", apuntó Putin, que ha
desvelado además que Xi
realizará una visita a Moscú
durante la primavera de 2023.

"No tengo duda de que
encontraremos una oportunidad
para reunirnos en persona". "Le
estamos esperando, querido
presidente, querido amigo. Le
esperamos para una visita de

Estado a Moscú durante la
próxima primavera", ha dicho, al
tiempo que ha hecho hincapié en
que "esto demostrará a todo el
mundo la firmeza de los lazos
entre Rusia y China y será el
principal acontecimiento político
del año a nivel de relaciones
bilaterales".

Putin y Xi se reunieron en
septiembre cara a cara por
primera vez desde el inicio de la
guerra en Ucrania,
desencadenada el 24 de febrero
por la orden de invasión dada por
el mandatario ruso. China ha
mostrado su respaldo a Rusia y ha
presentado a Estados Unidos y a
la OTAN como responsables
debido a lo que describe como un
expansionismo militar.

Agencias 

Venezuela eliminó el gobierno
interino de Juan Guaidó,
reconocido por Estados Unidos,
tras cuatro años de fallida
ofensiva para intentar deponer
al presidente Nicolás Maduro,
quien se ha mantenido por
bastante tiempo en el poder. 

La decisión fue tomada por los
miembros del viejo Parlamento
electo en 2015, que defienden
su continuidad al tildar de
fraudulento el triunfo del
chavismo gobernante en las
elecciones parlamentarias de
2020.

En una sesión virtual se
aprobó el fin del "interinato" a
partir del próximo 5 de enero
por 72 votos a favor, en tanto 29
se pronunciaron en contra y
hubo ocho abstenciones. 

"El gobierno interino fue una
emanación, una emergencia, de
la Asamblea Nacional. Lo que
era algo provisional se convirtió
en perpetuo", dijo el exdiputado
Juan Miguel Matheus, del
partido Primero Justicia (PJ), que
impulsó esta iniciativa junto a
Acción Democrática (AD) y Un
Nuevo Tiempo (UNT).

Guaidó, que se proclamó
"presidente encargado" en una
plaza pública el 5 de enero de
2019 con el apoyo de
Washington, ganó control de
activos venezolanos bloqueados
en el extranjero por sanciones
contra Maduro. Sin embargo,
nunca pudo asumir el poder real
pese al amplio apoyo
internacional, que hoy ha
mermado.

Maduro suele ironizar en torno
a Guaidó al hablar de "gobierno
interino de Narnia". 

Se mantiene Parlamento
opositor a Maduro

Cae el "gobierno interino",
pero se mantiene el Parlamento
de 2015, que nombrará una
comisión dedicada al tema de
los activos venezolanos
congelados en el exterior, así
como directivas paralelas de la
estatal petrolera PDVSA y el
Banco Central.

Los aliados que mantuvieron
apoyo a Guaidó consideran que
la propuesta aprobada es "un
error", considerándola
anticonstitucional, y que
terminará favoreciendo a
Maduro.

"No puedo entender cómo
estamos cometiendo este
suicidio", fustigó el exdiputado
Freddy Guevara en la sesión
virtual. "Esto debe darnos
vergüenza a todos" acotó. 

"No entiendo cómo llegamos a
este punto (...), el primer
suicidio político de claudicación
formal transmitido en vivo por
internet", expresó.

La caída profundiza las fisuras
dentro de la oposición, que
busca elegir el año que viene un
candidato unitario en sus
primarias para enfrentar a
Maduro en las próximas
elecciones de 2024. Guaidó,
integrante del partido Voluntad
Popular (VP) -del exiliado líder
Leopoldo López-, suena entre
los posibles candidatos.

"Hay liderazgos en la
oposición que consideran que
ejercer el gobierno interino
suponía una ventaja para una
eventual candidatura de
Guaidó", dijo el asesor político
Pablo Andrés Quintero.

Guaidó planteó la víspera la
posibilidad de ser sustituido por
otro dirigente, pero que se
mantuviera la figura de
"presidente encargado". La
mayoría lo rechazó.
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Juan Guaidó ya no es presidente
interino; oposición de Venezuela
elimina este tipo de gobierno

Relaciones entre Rusia y China son
"un modelo de cooperación entre
superpotencias", afirma Putin



Considerada como la mejor universidad
de México y en algunas áreas del
conocimiento como una de las 10 mejores
del mundo, la Universidad Nacional
Autónoma de México (UNAM) enfrenta
por primera vez una crisis interna que no
es provocada por el activismo político de
estudiantes, académicos o trabajadores,
sino por el proceder poco ético de un
puñado de egresados y la conducta
corrupta de una académica.

El tema implica una crisis interna,
porque afectan el prestigio de los miles de
egresados titulados de la UNAM en todas
las áreas, que tan sólo entre los años 2000
y 2021 sumaron 382 mil 140, de acuerdo
con la Agenda Estadística de la propia
universidad nacional, elaborada por la
Dirección General de Administración
Escolar.

Por eso es muy importante la decisión de
las autoridades de la UNAM respecto a lo
ocurrido con la tesis profesional del
egresado de la Facultad de Derecho, Édgar
Ulises Báez Gutiérrez y de la egresada de
la carrera de Derecho en la entonces
Escuela Nacional de Estudios
Profesionales (ENEP), hoy Facultad de
Estudios Profesionales (FES) Aragón,
Yasmín Esquivel, hoy ministra de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

La decisión involucra a toda la
institución, que durante 100 años se ha
edificado como una casa de estudios tan
de alta calidad, que 95% de sus carreras
están certificadas por organismos
evaluadores nacionales e internacionales,
amén que 87% de sus posgrados está en
el Padrón Nacional de Posgrados de
Calidad.

La UNAM tiene interacción académica
cotidiana con las mejores universidades
del mundo. Por ejemplo, el Instituto
Tecnológico de Massachusetts trabaja con
la Facultad de Ingeniería de la UNAM en
la formación de egresados de alta calidad.
Son decenas de académicos de la UNAM
que son profesores invitados en Stanford,
Harvard, Oxford, Sorbona, por citar
algunas.

¿Cómo pueden esas grandes
instituciones mantener la confianza en la

UNAM, si sus autoridades no condenan el
plagio de una tesis y la corrupción de una
académica que lo permitió? Por eso, las
autoridades de la UNAM deben tomar una
decisión completamente alejadas de las
presiones políticas de quienes pretenden
justificar el plagio o de quienes están a la
espera de una decisión equivocada para
alimentar su crítica a la principal
universidad pública de la nación. 

Las autoridades de la UNAM deben basar
su decisión en el prestigio académico que
ha sido construido por miles de
académicos, alumnos y egresados de alta
calidad, quienes en despachos,
consultorios, constructoras, salas de arte,
campo, carreteras, hospitales, museos,
librerías, bibliotecas demuestran cada día
la formación que tuvieron en las aulas y
laboratorios de la máxima casa de
estudios. Un prestigio que, incluso le
pertenece a todo México, porque la UNAM
es el máximo proyecto educativo,
científico y cultural que han construido
los mexicanos con sus impuestos.

Hace un par de días, el académico de la
Facultad de Derecho, Joaquín Narro,
explicó que no es posible que la UNAM le
retire el título a Yasmín Esquivel, pero que
la apuesta debe ser el comportamiento
ético de los involucrados. Coincido
parcialmente con él, porque no creo que
las personas que hicieron trampa hace
tres décadas tengan ética, aunque sí estoy
convencida de que las autoridades de la
UNAM están obligadas a ese
comportamiento ético.

Soy egresada de la UNAM y profesora de
asignatura en ella; he participado en la
revisión de diez tesis y he dirigido una,
por lo que me consta que los egresados
hacen un esfuerzo por presentar trabajos
académicos de calidad, con temas de
análisis nuevos. Por ellos, que como miles
nos apegamos a la ética para lograr los
grados académicos que buscamos, las
autoridades de la UNAM deben repudiar a
los tramposos que ponen en riesgo el
prestigio de toda una institución tan
valiosa como nuestra universidad
nacional.

No por ser fiestas de guardar debemos
olvidar el deber ciudadano. La democracia
está en riesgo, nos lo han dicho personas
honestas, íntegras y expertas. Los vasallos
y vasallas pretenden engañarse y
engañarnos escondidos detrás de su
amplia curul o de su cómodo escaño. Ya
vimos el tamañito de su ¿libertad? Ni
siquiera tuvieron permiso para leer el plan
B y gustos@s comenzaron a defender lo
que no presentó ni un argumento. Todo se
redujo a “es que el señor lo quiere y si se
enoja…”.

El vodevil organizado (es un decir) desde
el Palacio, suplicando a Bad Bunny que
venga en su auxilio, no tiene ni un solo
aplauso. Pero, seguir en la línea de
intentar pintar la desmesura no agrega
más a lo que a ojos de la ciudadanía ha
sido el peor atropello a la dignidad de sus
propios cómplices. Y, por supuesto, a toda
la ciudadanía.

Intentemos fortalecer nuestro ánimo,
que para eso son las fiestas decembrinas.
Estar con las querencias, recordar las
experiencias vividas, agradecer el cariño
y la presencia; delinear futuros venturosos
en los que sigamos contando con su
agradecible compañía y entender que, en
este artero golpe, los más dañados han
sido quienes lo protagonizaron. Su
prestigio huyó y no tornará. La cobardía
está instalada en las Cámaras del
Congreso de la Unión. 

En la festiva marcha del 13 de noviembre
contamos muchos talentos, muchas
inteligencias, muchas expertises que son
el primer recurso para enderezar
entuertos. No faltaron miles de
voluntades, millones de esperanzas
atentas a responder con brío al llamado
para defender al INE, que, en realidad, es
la democracia. ¿Quién confía en quien
miente cada mañana? (no decimos tarde
y noche, porque afortunadamente,
descansa de tanto afán).

Ese llamado no fue llamarada de petate.
Fue la afirmación de la voluntad de hacer
lo que sea necesario, por el tiempo
requerido y conveniente para acompañar
las estrategias jurídicas que reviertan

cada frase de ese mamotreto llamado plan
B. Estamos a la espera de las señales para
actuar en consecuencia.

La Suprema Corte de Justicia será quien
deba dirimir si hay razones para declarar
inconstitucional dicho plan, y en verdad,
no hay mucho espacio para la digresión.
Lo vimos todos. No se respetó en lo más
mínimo el procedimiento para la
modificación de las leyes ni en la Cámara
de Diputad@s ni en la de Senador@s.
¿Quién se atreverá a declarar
constitucional semejante adefesio? Hay
que prestar atención, ya sabemos que de
que los hay, los hay.

No dejemos de lado la cada vez mayor
inseguridad en la que estamos viviendo.
Sabemos que del gobierno poco podemos
esperar. Las diversas estrategias
ciudadanas, vecinales y familiares han
dado diversos resultados. Dejemos de
normalizar la violencia, que al señor que
invadió el Palacio no le interesa y manda
abrazos a los delincuentes. Reclamemos,
reclamemos y sigamos reclamando. La
seguridad es el primer compromiso de un
gobierno. 

Por lo pronto, a disfrutar de las amigas,
amigos, familiares y entrañables
compañeros, compañeras de vida.
Dejemos la preocupación por el país por
un ratito e intentemos recuperar el ánimo
de las posadas, las piñatas y la colación,
la noche de rábanos oaxaqueña, la cena
navideña, con nuevos cuentos para niñas
y niños del siglo XXI. Si se puede, ir a
Tepotzotlán a participar de la tradicional
pastorela.

Al día siguiente, a estrenar ropa, juegos
y juguetes, sonrisas y abrazos, comer el
recalentado y tal vez, hacer la lista de las
promesas para el siguiente año. En esa
lista, no puede faltar en lugar prioritario,
la defensa de la democracia, que es la
defensa del INE, de las libertades que sólo
garantiza un sistema democrático.
Hagámoslo por cada una y uno de
nosotros y por el México que merecemos,
al igual que nuestras hijas e hijos. Feliz
Navidad y democrático año nuevo.
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A seguir en la defensa democrática
Clara Scherer

Prestigio académico
Leticia Robles de la Rosa
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Agencias 
La locura de los años dorados

del glam rock llevó a muchos
músicos a hacer cosas fuera de lo
legal. Sin embargo, el vocalista de
Aerosmith, Steven Tyler, fue
acusado de un delito grave, por la
supuesta agresión sexual de una
menor de edad. 

Una reciente demanda por

agresión sexual de una menor de
edad, interpuesta por la víctima
Julia Holmb, amenaza a Steven
Tyler, ya que el medio de
información Rolling Stones
obtuvo material que acredita la
acusación.  De acuerdo con los
documentos, en 1973, Steven
Tyler se había presentado junto a
su banda Aerosmith en Portland,

donde conocería a la menor de 16
años, Julia Holmb, y habría
mantenido conductas sexuales
con ella.  Además, la demandante
Holmb señaló que esta no fue la
única vez en la que Steven Tyler
la agredería sexualmente, pues
según ella, el vocalista convenció
a su madre para que le dieran el
consentimiento de acompañarlo

en su gira, a cambio de darle
estudios.  Por otra parte, añade
que quedó embarazada. Sin
embargo, el líder de la banda
Aerosmith la obligaría a abortar,
de lo contrario dejaría de
proporcionarle dinero, según
señala en los documentos. 

Steven Tyler y sus
representantes no han negado las

acusaciones de agresión sexual a
una menor. Sin embargo, en
presuntos manuscritos de las
memorias del cantante, se
menciona que casi se casa con
una menor y que consiguió la
custodia de ella. Incluso el
nombre de ‘Julia Halcomb’, con
un error ortográfico, aparece sin
consentimiento.

Acusan a Steven Tyler por
agresión sexual de menor
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Cristiano Ronaldo se convierte
en nuevo jugador del Al-Nassr,
informó el club de Arabia Saudita
mediante sus redes sociales; el
contrato sería hasta junio del
2025 y rondaría los 200 millones
de euros por temporada.

Luego de su paso por el
Manchester United, el astro
portugués fue presentado de
manera oficial por el Al-Nassr,
equipo que marcha en la segunda
posición del campeonato de
Arabia Saudita a tan solo dos
puntos del líder Al-Shabab; se
enfrentarán el próximo 14 de
enero.

El atleta más grande del mundo
firmado oficialmente para el Al-
Nassr", dio a conocer el club saudí
en su publicación.

Esta será la primer aventura de
Cristiano Ronaldo fuera del futbol
de máximo nivel. Dentro del
amplio palmarés que tiene el

portugués, resaltan los cinco
Balones de Oro y las cinco
Champions conseguidas con el
Real Madrid.

POSIBLE DEBUT DE
CRISTIANO RONALDO CON AL-

NASSR
El primer encuentro del

portugués con el equipo árabe
podría darse el próximo jueves 5
de enero a las 9 horas (tiempo del
Centro de México) cuando
enfrenten al Al Ta'ee, sin
embargo, podría hacer su
aparición en su nuevo club en el
decisivo encuentro que Al-Nassr
y Al-Shabab sostendrán el
próximo 14 de enero.

Algunas de las grandes figuras
que vistieron los colores del Al-
Nassr son: el arquero colombiano
David Ospina (actual capitán del
equipo), Gonzalo 'Pity' Martínez,
el centrocampista brasileño Luiz
Gustavo, el goleador camerunés
Vincent Aboubakar, Luca Toni y
Jonathan 'Cabecita' Rodríguez.

Por su parte, la cuenta en inglés

del nuevo club del 'Comandante'
le dio la bienvenida:

Haciendo historia. Este es un
fichaje que no solo inspirará a

nuestro club a lograr un éxito aún
mayor, sino que también
inspirará a nuestra liga, a nuestra
nación y a las generaciones

futuras, niños y niñas, a ser la
mejor versión de sí mismos.
Bienvenido @Cristiano a tu
nuevo hogar @AlNassrFC

¡¡EEss  ooffiicciiaall!!   CCrriissttiiaannoo  RRoonnaallddoo
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Con el arribo de Cristiano
Ronaldo al Al-Nassr, los
aficionados se relamen los
bigotes debido al amistoso que
desde hace meses ‘se cocina’
entre el PSG y las figuras de los
dos equipos más poderosos del
futbol de Arabia Saudita: Al Nassr
y Al Hilal.

La Copa Riyadh Season Cup
volvería a juntar a las dos más
grandes estrellas del futbol
contemporáneo, Cristiano
Ronaldo, y el actual campeón del
mundo, Lionel Messi.

¿CUÁNDO SE LLEVARÍA A
CABO ESTE PARTIDO?

Pese a que todavía no es oficial,
el encuentro de la Copa Riyadh
Season Cup se llevaría a cabo el
próximo 19 de enero del 2023,
aprovechando que el club
parisino tendrá un espacio de 14
días sin partidos luego de
enfrentar al Rennes y antes de
medirse al Reims, ambos cotejos
correspondientes al torneo local.

Actualmente, el PSG se ubica en
la cima del futbol francés con 44
puntos luego de 16 partidos a
siete unidades del segundo lugar,
mientras el Al Nassr es segundo
de su liga tras 10 encuentros
disputados a dos puntos del líder
Al-Shabab.

HISTORIAL ENTRE MESSI Y
CR7

Durante el paso de ambos

futbolistas por LaLiga, Cristiano
Ronaldo y Messi se enfrentaron
en infinidad de ocasiones, sin
embargo, todos los seguidores de
ambos jugadores deseaban verlos
enfrentándose en una final de
Champions entre Barcelona y Real

Madrid, situación que no logró
conseguirse.

La única ocasión en la que
ambos astros se vieron las caras
en una final del torneo más
importante a nivel de clubes fue
cuando el Barcelona comandado

por Lionel Messi, venció al
Manchester United de Cristiano
Ronaldo 2-0, en 2009, con
anotaciones del argentino y el
camerunés Samuel Eto’o.

En cuanto a duelos directos, se
vieron las caras en 35 ocasiones,

mismos que terminan
‘sonriéndole’ al rosarino: 22 goles
anotados por Messi y 19 de CR7,
mientras que el sudamericano
consiguió 16 victorias, el
‘Comandante’ 10 e igualaron en 9
ocasiones más.

MMeessssii   yy  CCRR77  ssee  vvoollvveerráánn  aa  eennffrreennttaarr
ttrraass  eell   aarrrriibboo  ddeell   ppoorr ttuugguuééss  aall   AAll   NNaassssrr
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Por Montserrat García 
DURANGO, DGO.- 
El director de la Escuela de

Trabajo Social, Luis Enrique Soto
Alanís, informó que la Comisión

de Salud del gobierno municipal
de la capital, invitó a esta
institución a participar en un
estudio sobre salud mental.

Destacó que seguramente este

se llevará a cabo durante el
próximo semestre, el objetivo es
conocer cuáles son los factores
que están provocando la
depresión, que es lo que está

orillando a tantos jóvenes a
suicidarse. Apuntó que esta
escuela cuenta con un Centro de
Salud Mental donde han llegado
varios casos. Explicó que personal
de este plantel ha estado
acudiendo a diversas escuelas de
nivel secundaria, medio superior
y superior para atender esta
situación.

Resaltó que llegan 3 casos de
manera mensual de personas con

depresión o ideación suicida.
Cabe recordar que la regidora

Martha Palencia, presidenta de la
Comisión de Salud, advirtió de la
necesidad de desarrollar un
estudio que permita un
diagnóstico claro sobre la salud
mental de los duranguenses para
disminuir, en lo posible, la
incidencia de suicidios que
durante los últimos años se ha
disparado de forma importante.

Escuela de Trabajo Social participará
en estudio sobre salud mental

En 19 comunidades de Durango
se registraron nevadas, informó
la Coordinación Estatal de
Protección Civil, quien se
mantiene alerta ante las bajas
temperaturas.

En el municipio de Tepehuanes
se presentaron nevadas en los
poblados de El Gato, La Graniza El
Tarahumar, Ciénega de Caballos,
Potrerillos, El Tule, La Barranca.
En Otáez, la comunidad de Bajío
de Vacas se cubrió de blanco.

En Guanaceví, hubo el mayor
número de comunidades
reportadas con presencia de

nevadas, entre estas Ciénega de la
Vaca, La Rosilla, conocida como el
congelador de México, así como
El Cocono, La Lagunita, Piedras
Bola, Rancho Viejo, Arroyo de
Lajas, Llano Grande, El Cedro, El
cebollín, y Laguna Seca.

La Coordinación Estatal de
Protección Civil destacó en su
reporte que la Súper Carretera
Durango-Mazatlán también se
pintó de blanco, a la altura del
kilómetro 50 al 62; por parte de
Capufe se exhortó a los
conductores manejar con
precaución.

Durango 'se pinta
de blanco',
reportan nevadas
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